

# Semaine d'action pour la sécurité des patients: parler de la médication et éviter les erreurs

Semaine d'action  
**Sécurité des patients**  
12 au 18 septembre 2022



Ensemble vers une médication sûre

Utilisés sans nécessité ou de manière incorrecte, les médicaments peuvent causer des dommages. L'OMS estime que les erreurs de médication ou de traitement entraînent chaque année des coûts pouvant atteindre 41 milliards de francs. C'est pourquoi la semaine d'action de la fondation Sécurité des patients Suisse est placée cette année sous la devise «Ensemble pour une médication sûre».

Les **5 moments de la sécurité de la médication** de l'OMS sont une aide à la discussion. Parlez de la médication avec vos patient-e-s et leurs proches!

**1**  
Début de la médication

Quel est le nom du médicament et à quelles fins est-il utilisé ?



**Les autres moments:**

- 2** Administration du médicament
- 3** Administration de médicaments supplémentaires
- 4** Contrôle des médicaments
- 5** Arrêt du médicament

#patientsafetyswitzerland      [www.securitedespatients.ch/semaine-daction](http://www.securitedespatients.ch/semaine-daction)

charge des patientes et des patients.

## S'engager ensemble – des stickers textiles pour une meilleure visibilité

La semaine d'action vise à promouvoir le dialogue entre les professionnels de la santé et les patientes, les patients et leurs proches. Grâce à une série d'informa-

conscients que la sécurité des personnes qui nous font confiance est un bien précieux», déclare Marianne Pfister, directrice d'Aide et soins à domicile Suisse, qui est membre du conseil de fondation de Sécurité des patients Suisse. «Nous sommes donc heureux de soutenir la semaine d'action.»

## Actions d'éclairage orange

Le moment phare de la semaine sera la nuit du 17 au 18 septembre. A la suite de la Journée mondiale de la sécurité des patients, de nombreux bâtiments en Suisse s'illumineront en orange, la couleur de la sécurité des patients. Symboliquement, on rappellera ainsi que le dialogue entre les professionnels de la santé et les patientes, les patients et leurs proches est important pour la sécurité de la médication. Participez et parlez de la médication!

Dre Annemarie Fridrich,  
directrice de Sécurité des patients Suisse

Une prescription inadaptée, une confusion entre des médicaments ayant une consonance similaire ou la mauvaise prise d'un médicament en raison d'instructions peu claires: les sources d'erreurs possibles en matière de médication sont nombreuses. C'est pourquoi l'OMS place cette année la Journée mondiale de la sécurité des patients, qui a lieu chaque année le 17 septembre, sous le thème «Medication without Harm». Depuis 2015, Sécurité des patients Suisse organise chaque année en septembre une semaine d'action sur la sécurité des patients dans toute la Suisse. En tant que centre de compétence national, elle s'engage pour une culture de la sécurité cohérente dans le domaine de la santé et contribue à réduire les risques liés à la prise en

charge des patientes et des patients. Grâce à une série d'informations et de matériel, Sécurité des patients Suisse soutient la mise en œuvre locale de la semaine d'action dans toutes les régions du pays. Les institutions de santé organisent par exemple des stands ou une journée portes ouvertes. Le personnel des soins à domicile peut également apporter sa contribution. Sur le site internet, toutes les institutions de santé peuvent commander des autocollants textiles que leurs employés pourront apposer sur leurs vêtements de travail, leur sacoche ou le panier de leur vélo durant la semaine d'action. «C'est justement au quotidien que nous devons toujours être



**Vos médicaments – en toute sécurité**  
Vous pouvez remettre la brochure destinée aux patientes et patients dans le cadre d'un entretien. Elle contient des conseils concrets pour améliorer la sécurité de la médication. Commande sous: [www.securitedespatients.ch](http://www.securitedespatients.ch)